

**HUBUNGAN PARITAS IBU BERSALIN  
DENGAN KEJADIAN RUPTUR PERINEUM SPONTAN  
DI BIDAN PRAKTEK MANDIRI DAN RUMAH BERSALIN DI  
WILAYAH KASIHAN BANTUL YOGYAKARTA<sup>1</sup>**

**INTISARI**

**Lis Febriandari<sup>2</sup>, Effatul Afifah<sup>3</sup>, Dyah Pradnya Paramita<sup>4</sup>**

**Latar Belakang:** Angka Kematian Ibu (AKI) merupakan salah satu indikator untuk mengukur tinggi rendahnya derajat kesehatan masyarakat suatu negara. Salah satu faktor penyebab kematian ibu adalah perdarahan dan infeksi antara lain akibat adanya perlukaan pada jalan lahir. Tempat yang paling sering mengalami perlukaan akibat persalinan adalah perineum. Studi pendahuluan yang dilakukan di BPM dan RB di Wilayah Kasihan, Bantul, Yogyakarta terhadap 2 Bidan Praktek Mandiri dan 1 Rumah Bersalin tersebut terdapat 56 ibu bersalin mengalami ruptur perineum.

**Tujuan:** Untuk mengetahui hubungan paritas ibu bersalin dengan kejadian ruptur perineum spontan di Bidan Praktek Mandiri dan Rumah Bersalin di Wilayah Kasihan, Bantul, Yogyakarta.

**Metode:** Jenis penelitian adalah observasional analitik dengan pendekatan *Cross Sectional*. Penelitian dilakukan terhadap seluruh ibu bersalin di Bidan Praktek Mandiri dan Rumah Bersalin di Wilayah Kasihan, Bantul, Yogyakarta sebanyak 49 orang, analisa data dilakukan dengan menggunakan analisis *Chi Square*.

**Hasil:** Paritas ibu bersalin di Bidan Praktek Mandiri dan Rumah Bersalin di Wilayah Kasihan, Bantul, Yogyakarta sebagian besar ibu bersalin adalah ibu dengan paritas primipara. Kejadian ruptur perineum spontan di Bidan Praktek Mandiri dan Rumah Bersalin di Wilayah Kasihan, Bantul, Yogyakarta sebagian besar ibu bersalin dengan paritas primipara mengalami ruptur pada derajat 3.

**Kesimpulan:** Terdapat hubungan antara Paritas ibu dengan kejadian ruptur perineum spontan di Bidan Praktek Mandiri dan Rumah Bersalin di Wilayah Kasihan, Bantul, Yogyakarta.

**Kata Kunci: Paritas dan Ruptur Perineum**

1. Judul Karya Tulis Ilmiah
2. Mahasiswa Prodi DIII Kebidanan Stikes Alma Ata Yogyakarta
3. Dosen Prodi S1 Ilmu Gizi Stikes Alma Ata Yogyakarta
4. Dosen Prodi DIII Kebidanan Stikes Alma Ata Yogyakarta